

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLIX
Núm. 14.846

FRANQUEO
CONCERTADO

Jueves 31 de Marzo de 1938

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarra, 11

PRECIO
15 CENTIMOS

TELF. 1538
APARTADO 12

EDITORIAL

SOLIDARIDAD

Todos los problemas de la guerra (derivados unos de ella, nacidos otros de una suicida incompreensión y provocados no pocos por el desenfreno de pasiones más sanas) van adquiriendo una agudización inquietante, que plantea con apremios inaplazables su solución radical. Y la monstruosa naturaleza de la guerra que el fascismo ha desencadenado sobre el suelo español elimina, en las soluciones, todo dístico o limitación.

Su índole brutalmente totalitaria proyecta sobre todas las condiciones peligros y deberes. Los conceptos de vanguardia y retaguardia son en esta contienda clasificaciones anacrónicas. No puede haber más que un frente de lucha; no hay, en realidad, más que un frente de combate, que comprende todo el territorio que el fascismo trata de conquistar o triturar. El fascismo concede la misma importancia a la conquista de un pueblo o a su total destrucción.

En esta realidad, puesta de manifiesto a diario con episodios de inhumanidad horripilante, sólo cabe oponer un medio de defensa eficaz: la solidaridad ilimitada e incondicionada de todos. Pero una solidaridad representada por algo más efectivo que unas frases mitinescas, de las que se ha abusado en exceso, desposeyendo a este concepto del calor efectivo y la fuerza emotiva que la dió vida.

En la ciudad y en el campo; en la trinchera y en el taller, en solo impulso y un mismo afán debe mantener tensos nuestros músculos y un sólo deseo habrá de guiar nuestra acción: la fe inquebrantable puesta al servicio de la victoria.

Pero esta fe tiene que ser mucho más que un deseo incesantemente repetido. No puede transcurrir un minuto más sin que se traduzca en hechos en todos los actos de nuestra vida. El enemigo nos señala inexorablemente la medida de nuestros deberes. Con su incesante acumulación de material bélico de todas clases; con los diarios bombardeos sobre núcleos urbanos indefensos, lo que representa millares de familias sin hogar y centenares de víctimas inmoladas a sus sanguinarios apetitos, nadie puede considerarse al abrigo de su maldad o al margen de sus brutales procedimientos.

Todos somos combatientes activos y en estos momentos tiene tanta importancia la heroica resistencia de nuestros soldados frente a las desenfrenadas acometidas del enemigo, que tanta prior tiene por terminar una contienda que ya no puede prolongar, como la creadora actividad que en todos los frentes de la producción despliegan los millones de hombres y mujeres a quienes cabe el alto honor de crear los medios para alimentar y sostener esa decisiva resistencia.

Por fortuna, esa solidaridad activa que invocamos ofrece ya signos halagüeños de tangible realidad. En otros lugares de este mismo número hallará el lector testimonios irrefutables de ello. Los resultados de la Asamblea celebrada ayer en esta localidad por los obreros del ramo de la construcción, llevan a nuestro espíritu la confortadora esperanza de los magníficos frutos que está produciendo la unidad sindical. Construir refugios es un deber y un honor. Cada palada de tierra de ellos extraída es un golpe asestado a la cruel saña del fascismo. Hacer imposible que pueda seguir sembrando el terror con su metralla tiene tanta importancia como frenar su avance opresor.

Conviene también destacar la iniciativa anónima de abrir una suscripción popular para dotar a nuestro Cuerpo de Bomberos del material indispensable para poder desempeñar en cada caso las funciones que le están asignadas. El heroico espíritu de sacrificio de ese abnegado personal está frenado por la falta de material que padece. Sus servicios no tienen otra limitación que la escasez de medios con que cuentan. Cuando acuden en socorro de las víctimas del fascismo no se paran a mirar la condición social o política de quienes han padecido el zarpazo de la aviación criminal. A todos socorren; a todos podemos necesitar su socorro. Contribuyamos todos, en la medida de nuestras posibilidades, a proporcionarles los medios de auxilio que todos podemos necesitar.

La represión del espionaje en Madrid y la actuación de la "Quinta Columna"

(De uno de nuestros corresponsales en Madrid)

En Madrid están actuando ya los Tribunales de guardia creados para reprimir los delitos flagrantes de espionaje, alta traición y derrotismo.

En los momentos, verdaderamente decisivos, de la dramática lucha que sostiene la España republicana contra sus enemigos de fuera y de dentro, no son éstos los menos peligrosos. A los de fuera se les puede combatir con las armas en la mano. A los de dentro es preciso anularlos con los recursos que pone la ley en poder de todo Estado legítimamente constituido, y el nuestro es uno de estos Estados, acaso el que en los presentes instantes puede exhibir

una más alta ejecutoria de legalidad virilmente defendida contra las asechanzas de todas clases. Madrid ha sido, desde el comienzo de nuestra guerra, campo propicio de experimentación para los miserables componentes de la "quinta columna". Formada ésta por los detritus más desprezables de la España anquilosada, que se suicidó el 18 de Julio, habla de tener por fuerza su sede en Madrid, lugar predilecto de los epígonos de las castas feudales, empeñadas en mantener un Estado caduco, encargado de velar por los pretendidos derechos de unos privilegiados faltos del decoro más elemental y por la supervivencia de unos derechos atávicos, que nada ni nadie podían justificar.

Al advertir la sublevación, quedó en Madrid una parte considerable de este léxico inmundo que constituía un pesado lastre de la sociedad española. No quedó aquí por inadvertencia, sino por exigencias indeclinables del plan a realizar. Sabían

Idea que brindamos al Frente Popular

Suscripción popular para regalar material al Cuerpo de Bomberos

Los continuos ataques de la aviación fascista a nuestra población hacen que debamos prestar la mayor atención al servicio de Bomberos, para que puedan ser eficaces las labores que se realizan.

El material es deficiente e insuficiente para que se hagan los trabajos con la desenvoltura y premura que estos auxilios requieren.

Y como a todos nos beneficiar, debemos todos los ciudadanos cooperar a dotar al Cuerpo de Bomberos de las máquinas y utensilios necesarios para que den un rápido y eficaz servicio.

Para ayudar al Consejo Municipal, un ciudadano anónimo abre la suscripción, invitando a todos los vecinos para que contribuyan con su óbolo a engrandecer nuestro Cuerpo de Bomberos.

Castellón 29 Marzo 1938.

	Ptas.
Un anónimo	500
Un comisario	250
Un capitán	300
Otro capitán	250
Un teniente	10
Otro teniente	10
Un soldado	5
Otro soldado	5
Otro soldado	5
Otro soldado	5
Otro soldado	5
Otro soldado	5
Otro soldado	5
Una mecanógrafa	15
Un chofer	5
Un soldado	5
Total	1.380

los autores de la rebelión que el pueblo de Madrid, como todos los de España, era enemigo de la criminal empresa que trataban de llevar a cabo. Y en estas circunstancias, era imprescindible que quedara en la capital de la República un núcleo lo suficientemente nutrido para poder formar la "quinta columna", con que contaba Mola para efectuar su entrada triunfal en la que fué corte de las Españas. Desde entonces, la "quinta columna" no ha cesado de actuar. Mucho se ha hecho para amillar la potencia de este ejército especial que, por su natural idiosincrasia, constituye uno de los más fuertes pilares de la rebelión. Pero a pesar de los trabajos llevados al efecto; la "quinta columna", muy mermada ya, no cesa en sus infames tareas encaminadas a minar la resistencia legendaria del Madrid heroico y ejemplar.

De ahí que si en todas las poblaciones de la España leal era necesario el funcionamiento de estos Tribunales, en Madrid lo fuera mucho más. Fué aquí donde de modo insuperable se quebró el ímpetu del enemigo, que, impotente, permanece a las puertas de la Villa invicta desde hace cerca de año y medio, jadeando de furor mientras contempla a poquísima distancia el caserío de Madrid, que se recorta, señorial y adusto a la vez, en el fino horizonte a la orilla del río goyesco.

Desde su actuación, esos Tribunales se han caracterizado por su rapidez. En la antigua España, la de los viejos caciques duchos en toda suerte de marrullerías, era una aspi-

JUSTICIA

"Aquel que perdona a quienes han de actuar contra la causa de los hombres es un malhechor. El salvador de asesinos es un asesino."—Enri Barbusse.

Con el nacimiento vivificante de la primavera comienzan a vivir, como una contradicción, los elementos adversos, entrando en el silencio más absoluto y casi en la inactividad. Son los elementos de la conocida "quinta columna", que naciera al calor del avance fascista por tierras de Toledo, allá por el año 36, y que "tanto nos iba a dar que hacer". Pero el hecho es que conseguimos desarticularla poco a poco, firmes, serenos, golpe tras golpe, aunque no tan repetidos como las circunstancias exigen y el pueblo puede darlos.

Los individuos tienen una enfermedad, contagiosa, que se manifiesta a veces con caracteres alarmantes, siempre perjudiciales. Enfermedad que suele hacer más estragos en el elemento femenino: el sentimentalismo.

Se suceden etapas en nuestra guerra, y al calor de ellas salen o no salen los elementos "indiferentes". Los "no me meto en nada", "todo me da igual", "lo que hace falta es que acabe pronto la guerra", y los que al oír a nuestras magníficas muchachas y a nuestras mujeres heroicas, sonrían con aire de suficiencia, bonachonamente.

Esto ha sucedido en relación directa con los valores de la mano. Levantar de mano, trajes magníficos, señoritos impecables, bigotes inconfundibles, tertulias, muchachas vestidas de pieles y marcado corte fascista. Al bajar la mano, la madriguera, cobijo único donde puede vivir este elemento cuando el Pueblo se mueve, se ha visto concurridísima, despejando la calle de ciertos tipos y de marcada pestilencia.

La justicia es del Pueblo, de las masas, encauzada, bien dirigida por sus órganos administradores. Como el sentimentalismo es del Pueblo, y muchas veces hasta de los administradores de la justicia misma. El Pueblo, lo que es el Pueblo, suele dejarse arrastrar por el sentimiento, por la benevolencia, y perdona o no pide cuentas a sus enemigos, a sus mismos verdugos. Y el "anda, pobrecillos", y el "no se meten en nada" pasa de boca en boca y de corazón a corazón, haciendo estragos entre nosotros.

Pueblos he conocido, a través de esta lucha, que fueron tan benevolentes, tan "buenos", que no tocaron a uno solo de sus enemigos, acogiendo a la teoría nefasta de que no se metieron en nada. ¿Y qué ocurrió cuando el fascismo lo invadía? Que

ración condenada a no lograrse jamás, obtener una justicia rápida. Los sumarios dormían en las secretarías un sueño que parecía milenario, sin que fueran parte a sacarlos de él los clamores de los encartados y los más elementales derechos humanos. Para que la justicia actué con la rapidez necesaria, ha sido precisa esta tremenda convulsión que ha tenido por consecuencia que España se encuentre a sí misma, harta de dar tumbos por las encrucijadas de su historia.

Esta rapidez, esta ejemplaridad en la administración de justicia, constituye nuevos timbres de gloria de la República y de la España que alborrea, nacida de los sacrificios de sus mejores hijos.

docenas de campesinos, que "tampoco" se habían metido en nada, fueron asesinados bárbaramente; madres que no se habían metido en "nada" fueron privadas de sus hijos queridos; y muchachas que no se habían "metido" en nada fueron escarneadas y atropelladas por la morisma y las hordas salvajes de las falanges negras.

Cuando un Pueblo madura y se dispone a defender la libertad y sus destinos, no debe esperar a los momentos difíciles para actuar con energía. Amigos o enemigos, debe ser el dilema.

Desgraciadamente, todavía no lo es. Lo será en la medida que la situación se agrave. Al enemigo, tratarle como enemigo, pero no como enemigo de la República o de su Gobierno; sino como enemigo del Pueblo y de cada uno de sus individuos. Y con ello conseguiremos que no haya un solo fascista, que los bulos no corran, porque al nacer morirán. Que nuestros enemigos no vivan. Denunciad cada antifascista al vecino, al amigo, al hermano que no lo sea. Y veréis qué pronto nos venimos libres de esta pesadilla. Y todo ello sin exceso de legalismos, sin excesivas molestias. Con un "hecho" concreto, y adelante, por muy vecino, por muy amigo, por muy hermano que sea, y lo pone en manos de la justicia, aumentará la población penal, aumentará el número de brazos necesarios para esos trabajos en los que nosotros no podemos distraer nuestras energías, y que son de salud pública; aumentará nuestra seguridad personal y social y disminuirá el porcentaje de "esos" indiferentes que "no se meten en nada", despejando la calle.

El enemigo ha sido y es inflexible con nosotros. Por ser enemigo, jamás podrá haber reconciliación. Y si esto lo manifestamos desde todos los ámbitos pensando en los de enfrente, ¿cómo vamos a dejar las manos sueltas a los de dentro? ¿Cómo va a haber reconciliación con los de dentro? El duelo es a muerte. Sea. Los asesinos no deben vivir. Y el salvador de asesinos, es un asesino, inmune a veces, del Pueblo. Trátemosle como a tal.

ALEJANDRO NONI
Frente del Centro.

Frente Popular Antifascista CASTELLÓN A VISO

Por el presente se hace saber a los poseedores de pica, palas, capazos y herramientas útiles para la construcción de fortificaciones, la obligación que tienen de entregarlas a las oficinas de la Bolsa del Trabajo, sita en la plaza Villarrob, en el improrrogable plazo de ocho días, a partir de la publicación de la presente nota.

Se advierte que, transcurrido dicho plazo, se procederá a la práctica de registros domiciliarios por las autoridades dependientes de la primera autoridad civil de la provincia, y serán considerados desafectos al régimen, atentándose a las consecuencias que de ello se derivasen, los ciudadanos que, haciendo caso omiso de esta orden, dejaren de cumplir con su deber de antifascistas.

Castellón, 26 de marzo de 1938.
EL SECRETARIO.

Consejo municipal

HABILITACION DE VIVIENDAS PARA LAS VICTIMAS DE LOS BOMBARDEOS

Como consecuencia de los últimos bombardeos aéreos en esta capital, son muchísimas las familias que se han quedado sin hogar...

Ante tal circunstancia, la Alcaldía de esta ciudad se ve en el caso de interesar del vecindario que declare en el Negociado de Estadística del Consejo Municipal aquellas viviendas, habitaciones o locales que, no siendo utilizados o habitados por nadie...

Castellón 30 de Marzo de 1938. El Alcalde, D. Perona.

LA SESION EXTRAORDINARIA DE AYER

Bajo la presidencia del alcalde, Amadeo Ribó, celebró ayer por la tarde sesión extraordinaria el Consejo Municipal. Leída el acta de la anterior fué aprobada sin discusión.

Se aprobó una moción de la Alcaldía sobre aportación personal para terminar las obras de los refugios, y otra, también de la Alcaldía, sobre brigadas de fortificaciones.

Agotados los asuntos del orden del día, y no habiendo de qué tratar, se levantó la sesión.

MAÑANA POR LA TARDE SE EFECTUARA UN REPARTO DE SALVADO

El consejero Comisión nos facilita la nota siguiente:

Se advierte al público que mañana por la tarde se procederá al reparto de salvado para aves de corral con el ticket número 49 de la cartilla de racionamiento...

Joaquín Beltrán, calle Cataluña, núm. 4.

Pedro Navarro, plaza Independencia, 2.

José Alcón, plaza Independencia, 5.

Mannel Font, Avenida Unión Soviética.

Pascual Alonso, Paseo Morella.

Vicente Andreu, García Hernández.

Vicente Navarro Melchor, Pl y Margall.

Vicente Navarro Babiloni, plaza Rey D. Jaime.

Francisco Martí, Libertad.

Viuda de Pedro Comín, plaza del Rey D. Jaime, 77.

Viuda de Antonio Prades, plaza del Rey D. Jaime.

Se advierte al público que al respaldo de dicho ticket se anotará por los interesados el número de aves que posee, calle y número del domicilio, llenando el ticket en la forma acostumbrada, no despachando ningún ticket que falte dicho requisito.

Se hace saber que todo poseedor de la cartilla que sin tener aves adquiriese dicho artículo, se le recogerá la cartilla de racionamiento, y además será denunciado al Tribunal de Subsistencias para que éste sancione dicha falta con arreglo a lo establecido.

Los poseedores de granjas avícolas, presentarán declaración de las aves obrantes en su poder, ante esta Consejería, la cual, autorizará a las entregar la cantidad de salvado que les corresponde.

EL REPARTO DE PAN SE HARA MAÑANA A LAS 7

Hoy no ha podido verificarse el acostumbrado reparto de pan a la población civil, a consecuencia de algunas dificultades surgidas para la mouturación del trigo.

Este reparto se llevará a cabo mañana a las siete, y en el mismo se procederá a la entrega de la nueva tarjeta de abastecimiento de pan, que irá numerada y que será válida para los meses de abril, mayo y junio.

VACUNACION ANTIVARIOLICA

A partir del día de mañana, durante las horas de nueve a doce y de 15 a 17 y en el local de la Casa de Socorro, sita en los bajos del Consejo Municipal, se procederá a practicar el servicio de vacunación y revacunación antivariólica, advirtiéndose que según las disposiciones vigentes deben ser vacunados todos aquellos que no lo hayan sido hasta la fecha y revacunados los mayores de ocho años que no lo hayan sido en el último periodo de 5 años.

Gobierno Civil

EL GOBERNADOR FELICITA A LOS BOMBEROS, AL CONTROL FERROVIARIO Y AL HOSPITAL E INSTITUTO DE HIGIENE

En recompensa a la conducta de abnegación observada durante el bombardeo de Castellón, efectuado el pasado martes por la aviación fascista, en la que con verdadera exposición de sus vidas supieron permanecer firmes en sus puestos, el Gobernador ha cursado un oficio de felicitación a la Brigada de Bomberos, al Control ferroviario y a los directores del Hospital Provincial e Instituto de Higiene...

AGRADECIMIENTO DE LA GENERALIDAD DE CATALUNA AL CONSEJO PROVINCIAL

El camarada Rodríguez acababa de recibir esta mañana un telegrama del Presidente de la Generalidad de Cataluña dirigido al Consejo Provincial en contestación a las manifestaciones de pésame remitidas por éste en ocasión del bárbaro bombardeo efectuado sobre la ciudad de Barcelona a las pasadas, el cual está concebido en los siguientes términos: "Agradezco palabras sentimentales del Consejo Provincial de Castellón, con motivo del dolor catalán por el atentado de que ha sido víctima, y correspondo con la expresión de nuestra fe en la victoria y con un cordial saludo."

VA A PROCEDERSE CONTRA LOS QUE NO HAN CONTRIBUIDO A LA OBRA DE LOS REFUGIOS

Hoy se cumple el plazo que se dió por la Junta de Defensa Pasiva, de acuerdo con el Frente Popular, para que todos aquellos que no hayan contribuido con el impuesto del día de haber para las obras de los refugios lo hicieran dentro del actual mes, a cuyo efecto se les avisó con tiempo por medio de la prensa.

A partir de mañana, se revisarán las relaciones que se vayan recibiendo de los que no han pagado este impuesto, y se procederá contra los mismos, según ya se ha dicho.

Dirección Provincial de Primera Enseñanza, Castellón

Por orden telegráfica comunicada por la Dirección General de Primera Enseñanza a esta Dirección Provincial, quedan suspendidas este año las vacaciones de primavera en todos los Centros dependientes de la misma. Castellón, 30 de marzo de 1938. El Director provincial, José S. Sano.

Los jóvenes de España movilizados a millares en las dos divisiones voluntarias opondrán una muralla invencible.

Continúa el reclutamiento en nuestra provincia en medio de gran entusiasmo. La juventud, que se ha dado cuenta de la responsabilidad que sobre ella pesa en estos memorables momentos de peligro para la independencia de nuestra España, vilmente invadida por los ejércitos mercenarios de Alemania e Italia volcados sobre el suelo mil veces inmortal español, responde con energía a nuestro llamamiento al voluntariado de estas Divisiones para ser opuestas a los sicarios de Franco.

Los jóvenes movilizados opondrán una muralla invencible a los invasores, al ataque brutal que en estos días desarrollan sobre los campos de Aragón y Levante, no permitiéndoles que den un paso más para una vez neutralizado su ataque en masa emprender la gran contraofensiva que nos llevará a la victoria final.

No, no lograrán pasar! Porque las Divisiones heroicas de nuestras juventudes se lo jugarán todo para resistir la furia desesperada del enemigo para que la victoria sea para la única España que tiene derecho a existir, la España popular, culta y fecunda, limpia de los elementos de la reacción que pretenden dividir a nuestra patria en un país de esclavos.

Joven antifascista: es preciso que te des cuenta de que de poco te servirán tus estudios en las Universidades, tu trabajo en las fábricas o en el campo, si antes no terminamos con el fascismo, pues si esto no lo logramos por nuestra cobardía de oponer nuestro pecho al invasor sólo las puertas de las cárceles y el piquete de ejecución nos esperarán.

Para evitar que esto pueda llegar, todos los jóvenes no movilizados por el Gobierno deben pedir inmediatamente el ingreso en las Divisiones de la Juventud para no darle la posibilidad de un triunfo al ejército de la clase reaccionaria que pretende pisotear nuestros suelos y libertades.

Hay que llegar a la movilización general de los hombres que no sean absolutamente indispensables en la retaguardia y ahora se les presenta una ocasión para demostrar al proletariado mundial que de verdad quieren el triunfo de la democracia sobre el sistema totalitario viniendo a enrolarse en las Divisiones de la Juventud que están reconocidas oficialmente por el Gobierno.

Sin embargo, los fusiles de los jóvenes voluntarios sabrán oponerse al enemigo en los campos de Aragón y allí se estrellarán a pesar del alarde de material que en las márgenes del Ebro viene haciendo. Nada podrán contra la muralla de nuestros soldados dispuestos a cumplir todo el odio que siente nuestro pueblo contra esa raza de traidores que se han levantado contra nuestro pueblo, que sólo ansía vivir en paz y forjar libremente su destino.

Especialmente los jóvenes del reemplazo del 41 deben pedir inmediatamente el ingreso en las Divisiones de la Juventud aunque estén comprendidos en la instrucción pre militar y empuñar con decisión y coraje el fusil para oponerle al enemigo invasor.

Joven, tu puesto de honor está ahí! ¡Ingresa sin vacilación en las Divisiones de las Juventudes! ¡Sin vacilar, a las armas!

El enemigo no espera, tú, joven español, tampoco puedes esperar a que los italianos y alemanes invadan nuestra patria. ¡Enrolate hoy mismo en las divisiones de la juventud!

NOTA

Esta noche, a las diez, y organizado por la Federación Provincial de la J. S. U., se dirigirán al pueblo de Castellón y su provincia, desde el micrófono de "Radio Castellón", un camarada de los partidos Socialista, Comunista, U. G. T. y Juventud Socialista Unificada, sobre el tema del "Reclutamiento de las 2 Divisiones de Voluntarios de la Juventud".

Por el interés de dicho acto en estos momentos históricos para nuestra Patria, esperamos y confiamos se preste la atención que se merece dicha emisión extraordinaria que organizada por nuestro Comité Provincial tendrá lugar esta noche.

LA COMISION DE PROPAGANDA.

No desarmarán nuestras armas mientras que de un solo invasor pisando tierra española

A TODOS LOS JOVENES VOLUNTARIOS DE LA PROVINCIA DE CASTELLON

Todos los jóvenes alistados en los distintos pueblos de esta provincia deben inmediatamente salir de sus residencias para presentarse sin excusa alguna en nuestro centro de reclutamiento, Plaza de la República, número 5.

Para ello advertimos a los compañeros responsables de movilización y reclutamiento de la provincia que deberán recabar de las autoridades el medio de transporte más rápido y necesario, según orden circular enviada a los Consejos Municipales por el Gobernador Civil de la provincia, cumpliendo órdenes de la Subsecretaría de Guerra.

Recordamos a dichos compañeros, una vez más, que los jóvenes voluntarios que nos envíen para su enrolamiento en nuestras Divisiones vengán todos ellos con la documentación en debida forma, pues el menor detalle que falte perjudica a la buena marcha y desarrollo del reclutamiento.

Otra advertencia que también deben tener en cuenta es que deben intensificar su labor de propaganda entre los jóvenes antifascistas para que esta reserva alguna se enrolen en las Divisiones de la Juventud.

JOVEN: Tu puesto de honor está en las DOS divisiones de voluntarios. Ingresa en ellas hoy mismo.

TEATRO MUNICIPAL

FUNCION BENEFICA

Anoche se celebró en el Teatro Municipal la función pro-hospitales de sangre, a cargo de la agrupación artística "Cultura y Libertad".

La sala estuvo concurrendísima. El espectáculo se dividió en dos partes: en la primera se puso en escena la excelente comedia en tres cuadros "El amor que huye". Aunque su interpretación adolecía de lentitud, entretuvo al público, no escatimando los aplausos a cuantos en ella tomaron parte.

En la segunda parte, tuvo lugar un escogido programa de variedades, por elementos de la mencionada agrupación, luciendo sus habilidades la niña Hortensia Espada, Amparito Fernández, Violeta Fayos, "Popey", Crespo, Rosita Monfort y "Rialto", todos los cuales fueron cariñosamente aplaudidos por el esfuerzo que pusieron para lograr la mayor amenidad de la velada.

En un intermedio, unos camaradas, juntamente con otros mutilados de guerra, dirigieron la palabra a la juventud, invitándola con cálido fervor a incorporarse a las dos Divisiones que organiza con tanto éxito la J. S. U., produciéndose en el público una fuerte reacción de encendido entusiasmo, que seguramente tendrá su repercusión en las largas listas de combatientes que acuden, presurosos y entusiasmados a enrolarse en las filas de nuestros heroicos combatientes.

Por el matiz y la variedad, la función alcanzó gran aliciente.

Información judicial

CAUSA POR HOMICIDIO

Se ha visto esta mañana el juicio oral de la causa seguida a José Antonio Cherta Loros y tres más, de Alcalá de Chivert, acusados del delito de homicidio.

Ha defendido a los procesados el letrado señor Castelló Soler.

El Fiscal retiró la acusación, dictándose sentencia absolutoria.

Jurado de Honor

UN JUICIO

Se ha celebrado la vista de un juicio seguido a José Agramunt Baste, de Cailg.

Actuó como defensor el señor Castelló Soler.

La sentencia fué absolutoria.

Actos de propaganda del Comité Provincial de Enlace de los Partidos Socialistas y Comunistas, U. G. T. y J. S. U.

EN VILLARREAL

Organizado por este Comité Provincial de Enlace, se celebrará el próximo viernes, a las siete de la tarde, un importante acto público en Villarreal, para exponer a todo el pueblo la situación actual y las tareas concretas a realizar.

Hablarán miembros de los organismos dirigentes del Partido Socialista, Comunista, U. G. T. y J. S. U.

EN NULES

Organizado también por este Comité Provincial de Enlace, tendrá lugar en Nules, a las diez de la noche, un mitin con oradores designados por este Comité.

Por la ayuda práctica al Gobierno creando "Brigadas de Fortificación" y "Batallones de Voluntarios" de la J. S. U.

Por la defensa de nuestra provincia.

Por la independencia de España! Todos los ciudadanos de Nules y Villarreal a estos actos!

Comité Provincial de Enlace de los Partidos Socialista y Comunista, U. G. T. y J. S. U.

Heraldo de Castellón

Asamblea extraordinaria de las Industrias del Ramo de la Construcción (U. G. T. - C. N. T.)

Ayer por la tarde se celebró en el Teatro Municipal una Asamblea extraordinaria de las Industrias que componen el ramo de la Construcción, afectas a las dos sindicales U. G. T. y C. N. T.

Ocupa la presidencia el camarada Gómez de la C. N. T., actuando de secretario Balfagó, de la misma sindical.

La Asamblea tenía por objeto dar cumplimiento a una comunicación cursada por el Frente Popular de Castellón, referente al trabajo de los refugios, tomándose ésta en consideración y aprobándose los siguientes puntos:

A partir de la semana próxima, todos los obreros que trabajan en los refugios, pertenecientes a estas dos sindicales, intensificarán su jornada en una hora más diaria, sin percibir remuneración alguna en las obras de carácter oficial, cobrándose solamente en los refugios particulares.

El compañero Marqués presentó una proposición para que el importe de las horas extraordinarias que se trabajen en los refugios particulares se pongan a disposición del Frente Popular, para que sean destinadas a engrosar el capital destinado a estas obras, con el fin de que no se dé el caso de que los que están dedicados a estas obras cobren más jornal que los que prestan sus servicios en los refugios pertenecientes a la Junta de Defensa Pasiva.

El camarada Mercé, en nombre del Frente Popular, hace un examen detenido de la cuestión que se debate, defendiendo la posición del Frente Popular y la Junta de Defensa Pasiva, cuya finalidad es procurar la jornada intensiva en todas las Industrias, especialmente en las del ramo de la construcción, que es el más estrechamente ligado a los problemas que hoy creados en la retaguardia en estos momentos. Pide a todos los compañeros pertenecientes a las dos sindicales comprensión para las necesidades del momento y que ayuden al Gobierno en la construcción de los refugios y en el incremento de la producción en todas las ramas de la actividad económica.

El secretario, Balfagó, presenta otra proposición, para que el producto de las horas extraordinarias en los refugios particulares se destine a los Hospitales de Sangre, ya que esto es también de suma utilidad. En vista de esta proposición, el compañero Marqués retira la suya, aprobándose por aclamación la del secretario.

Se toma el acuerdo de que las dos horas perdidas en el trabajo de los refugios, por acudir a la Asamblea, se compensen en días sucesivos.

Se pone a debate una circular del Comité Regional del ramo de la construcción, dando instrucciones para la formación en Castellón de dos Batallones de Fortificaciones, con arreglo a las disposiciones del Gobierno, cuya edad ha de estar comprendida entre los 30 y los 35 años.

Intervienen varios camaradas, opinando que debe ampliarse la edad hasta los 45 años, conyéndose, por fin, en que se debe acatar la orden del Comité Regional, como se ha hecho en Cataluña y Levante. La recluta de estos Batallones empezará hoy, día 31.

Se da lectura a un oficio de los compañeros que componen la Sección de la Cruz Roja, para que, por la clase de servicios que prestan, se les excluya de entrar en estos Batallones en tanto se realicen los trabajos de enrolamiento. Se exponen varias opiniones sobre el particular, y se acuerda que dichos compañeros

pasen por los Comités de sus sindicatos, para ver en qué situación quedan después de elevar unas consultas a los mandos militares.

A propuesta del camarada Torrella (F.), se aprueba que, a partir del lunes próximo, se dedique una hora para comer, ya que hay que trabajar una extraordinaria.

Ya que es la primera reunión que celebran en conjunto las dos sindicales, Mercé propone que se curse un telegrama de adhesión al Comité Nacional de Enlace U. G. T.-C. N. T., siendo aprobado por unanimidad.

Acto seguido, el presidente dió por terminada la sesión, que ha sido muy laboriosa y fecunda.

C. N. T. A. I. T.

Sindicato Único Provincial de Funcionarios Públicos de Castellón de la Plana

Se encarece a todos los afiliados a dicho Sindicato, que a la mayor brevedad posible pasen por el local social, Casa Sala, 30, a fin de proceder a la renovación del carnet, de tres a cinco de la tarde los días laborables, apercibiéndoseles que de no hacerlo deben atenerse a las consecuencias que pueden derivarse.

Asimismo se pone en su conocimiento que el día 10 del próximo abril se celebrará una magna Asamblea en su local social, en la que se tratará de la nueva orientación que se va a dar al Sindicato, renovación de cargos y otros asuntos de máximo interés para la nueva marcha que va a imprimirse, debido a que hasta la fecha ha estado nuestro Sindicato a expensas de la buena voluntad de escasos compañeros a los que no se les ha prestado colaboración alguna, habiendo tenido que ocuparse la Federación local a fin de que esa pasividad se convirtiese en actividad, tomando medidas energéticas para que, en lo sucesivo, no se den casos tan bochornosos y deplorables.

Castellón, 31 de marzo de 1938.
El Presidente.

Federación Nacional de Sindicatos de Practicantes de Medicina y Cirugía U. G. T.

El Comité Ejecutivo de la Federación Española de Sindicatos de Practicantes de Medicina y Cirugía, ha publicado en la prensa de Barcelona, en nombre de todos sus afiliados, un manifiesto, cuya publicación reproducimos para conocimiento de los compañeros de la Sección de Castellón, por su enorme importancia en los actuales momentos.

El Secretario.

Compañeros:

El Comité Ejecutivo de esta Federación Nacional, cumpliendo fielmente los acuerdos recaídos recientemente en la misma, y atento siempre a los problemas que la clase trabajadora de practicantes tiene planteados, y, al propio tiempo, a prestar la máxima atención a aquellos que actualmente interesan a los trabajadores en general en la lucha contra el fascismo, nos dirigimos a todas nuestras secciones y a nuestro afiliados para que todos conservemos el más elevado espíritu y disciplina, para afrontar y resolver valerosamente todas las dificultades que en nuestro camino hayan de oponerse.

La guerra nos ha creado múltiples problemas y serias preocupaciones, que sólo un recto espíritu y una voluntad férrea puede salvarla, esperando de todos nuestros afiliados la observancia más estricta en todo cuanto se menciona en el presente manifiesto, en la seguridad del cumplimiento como dignos militantes de nuestra gloriosa U. G. T.

La República, representada por nuestro legítimo Gobierno, necesita de la leal y eficaz colaboración de todos sus ciudadanos, y a nadie le es permitido el hacer dejación de sus propios deberes para con ella, y habrá de defenderla donde sea y como sea, para llevarnos a nuestra victoria definitiva. Para ello formaremos un solo bloque, y todos unidos facilitaremos a nuestro legítimo Gobierno medios de fácil solución para la gran obra emprendida por el mismo, asegurando así el triunfo de nuestra patria.

El jefe del Gobierno ha dicho:

Partido Comunista de España (S. E. I. C.)

RADIO DE CASTELLÓN

El domingo, 3 de Abril, tendrá efecto la

V CONFERENCIA LOCAL

donde se abordarán los problemas más apasionantes de la guerra y de la revolución popular.

Orden del día:

- 1.º PROBLEMAS Y TAREAS LOCALES.
 - a) Frente Popular.
 - b) Partido Único del proletariado.
 - c) Pacto de unidad de acción C. N. T.-U. G. T.
 - d) Refugios.
 - e) Abastecimientos.
 - f) Lucha contra la «quinta columna».
 - g) Colaboración con el Ejército.
 - h) Incorporación de la mujer a la producción.

Informante: Teodoro Albelda. Coinformantes: Diego Perona, Fortunato Bueno y Josefina Aroca.

- 2.º EL PARTIDO. REORGANIZACIÓN Y RECLUTAMIENTO.

Informante: César Zapico.

¡Obreros, campesinos, soldados, mujeres, jóvenes! En la V Conferencia Local se va a discutir vuestro porvenir!

¡Enviad delegaciones y adhesiones a la misma!

¡Todo Castellón en pie de guerra!

¡Por una España independiente, libre de moros, italianos y alemanes!

¡Viva la V Conferencia de Radio del Partido Comunista!

EL COMITE LOCAL

“Como traidor debe tratarse al que no anteponga a cualquier otra cuestión la voluntad común de aplastar al enemigo y de ayudar al Gobierno en esta tarea. Momentos son éstos de sacrificio; pero también de seguridad en la victoria. Momentos que exigen fortalecer más aún la voluntad común que a todos los españoles nos une contra los enemigos del pueblo.”

Queremos, y lo consideramos necesario, la unidad más estricta de todo el proletariado; pero ha de ser una unidad efectiva desprovista de todo egoísmo partidista y de absorción; todos los trabajadores antifascistas tienen la obligación de colaborar en el trabajo para vencer al fascismo.

Nuestros hermanos los soldados que luchan en las trincheras entregando su vida por la defensa de la libertad, necesitan la ayuda moral y material de la retaguardia. Todos y cada uno de nosotros habremos de redoblar nuestra actuación en este sentido, toda cuanta ayuda prestemos a nuestro Gobierno redundará en beneficio de nuestros combatientes, y, finalmente, en beneficio de nuestro próximo e indiscutible triunfo; para ello se ha de tener un pensamiento y tres condiciones esenciales para vencer: Unidad de acción, generosidad en el esfuerzo y fe en el triunfo.

El Comité de esta Federación sabe la gran labor realizada por todos sus afiliados en todos los sitios de trabajo desde que comenzó la guerra. Con alta satisfacción podemos proclamar a cuatro vientos la útil y benéfica actuación de todos los practicantes militares y civiles en el desempeño de sus funciones, quienes desde el primer instante de la sublevación militar fascista pusieron a disposición de las autoridades legítimas de la República para servir desinteresadamente la causa de la misma. Centenares de compañeros fueron enrolados en los primeros momentos en las milicias para prestar sus servicios. Algunos perdieron su vida en defensa de la libertad y otros quedaron inútiles para el trabajo; pero ello no nos exime de seguir la lucha emprendida y aumentarla. Es preciso intensificar nuestra actuación; a la causa se la sirve desde cualquier puesto. Con ella va nuestra vida y nuestra libertad.

Es necesario e imprescindible una mayor producción e igualmente es preciso una mayor fiscalización para desenmascarar y denunciar a los enemigos de la República. Los timoratos y los palmistas nos estorban; necesitamos hombres de reclamo moral y de fe a la causa que defendemos, igualmente nos estorban los que de una manera inconsciente o deliberada perturban la buena marcha de nuestra organización, al emboscado hay que perseguirlo y denunciarlo; es preciso y urgente la unidad de todo el proletariado por ser el arma más invencible de la República, todos y cada uno tenemos la obligación de llevar a la práctica tal idea y estimamos que ello no debe de constituir letra muerta; a todo aquel que se oponga a la unidad con pretensiones partidistas es un enemigo declarado de la República, a tal efecto recomendamos a todas las Juntas Directivas de todos nuestros Sindicatos fiscalicen y descubran a los elementos perturbadores que se hayan incrustado en las organizaciones y siembren el desconcierto en las mismas, a la que habrán de denunciar a expulsar por lo que este Comité a su vez velará por la buena marcha de sus Sindicatos y procederá con justicia contra los provocadores. Al inconsciente imponerse por la razón y el convencimiento. Al enemigo la expulsión. Es hora de actuar energicamente contra ellos y habremos de bucear la tranquilidad de nuestras organizaciones y la unidad más estrecha y cordial de los militantes

Secretariado Provincial de la Unión General de Trabajadores.-Castellón

A TODAS LAS SECCIONES

Con el fin de que la marcha de las Industrias y del comercio sigan desarrollando normalmente sus funciones y den el máximo rendimiento, pues las circunstancias actuales así lo requieren, se pone en conocimiento de todas las organizaciones encuadradas en la Unión General de Trabajadores que, para sustituir en las ausencias a nuestros camaradas incorporados al cumplimiento de sus deberes militares, este Secretariado dispone del personal necesario a este fin. Por ello, todas las secciones que se encuentren faltas de personal para desarrollar normalmente las actividades propias de su profesión, deberán dirigirse a este organismo provincial, el que les facilitará, para cubrir los puestos necesarios, compañeros de la Unión de Muchachas.

Es hora ya de que se incorpore íntegramente a la mujer en los trabajos de fábricas, talleres, Industrias y comercio en general, pues la mujer tiene en la guerra su misión fundamental que cumplir, que es la de reemplazar a los bravos soldados de la República en los puestos responsables que ocupaban en la retaguardia.

Espero de todas las secciones cumplimentarán esta disposición, que tanto ha de beneficiar a la causa que defendemos, y que a todos nos es común.

EL SECRETARIO GENERAL

Consejo Provincial

CEDULAS PERSONALES. CIRCULAR

La Comisión permanente del Consejo provincial, en sesión por la misma celebrada el día 24 del actual, acordó prorrogar por todo el próximo mes de Abril, el cobro del impuesto de las cédulas personales, en período voluntario, de la capital y Consejos municipales, cuya recaudación empezó en 1.º de Febrero último, correspondiente al año 1937. Lo que en cumplimiento de lo acordado, se hace público en este periódico oficial, para conocimiento de los Recaudadores, Consejos municipales interesados y contribuyentes en general.

Castellón, 25 de marzo de 1938.— El Presidente, José Hernández. — El Secretario, V. Gimeno Michavilla.

Sociedad de Cazadores “La Perdiz”

CASTELLÓN

Se pone en conocimiento de todos los aficionados a la caza con escopetas, redes, ceptos y otros enseres, se abstengan de salir a cazar a partir del 31 de marzo, fecha en que quedará cerrada definitivamente la veda. Lo que se hace público para general conocimiento de Castellón y su provincia.

El Presidente, MANUEL ESTELLÉS. — El Secretario, PASCUAL PERIS.

porque con ello va nuestro prestigio y nuestra fraternidad.

¡Viva la U. G. T.!

¡Viva el Frente Popular!

¡Viva la República Democrática!

Barcelona, 7 de Marzo de 1938.

Por el Comité,
El Presidente.
El Secretario.

180 N.º

¡ATR

Al eminente no te ocurrió...
Si el bautismo...
Por dónde que fraterniza...
noblezas ni gen...
bajo que pret...
pleado para d...
Ascensos del...
del diccionario...
Asiento, el...
Según el código...
agravan; la p...
lla, superiorida...
realizan los ca...
Ella o sus...
na noche, siem...
escocan alevos...
ni se los vea, r...
que suelen de...
Han confes...
túan por que se...
gar agravios, p...
idoma, ni aqu...
es dejarse de e...
ficativo que le...
jado maltrato...
publicanos, a e...
ya siete, que n...
y que buscan a...
no se recatan...
alevosamente y...
metres.

Estos, los n...
que, solos, sin...
han: ¡Atrás la...
por una cuadr...
exámenes o m...
José Sarrión...
nos qué, ese e...
para llegar al...
tes, y Sarrión...
mandos y vuela...
ridad numérica...
mente al latir d...
slewa en busca...
pos pasados, g...
de los poderoso...
los ladrones y l...
me, pero musti...
bate no pudo p...
huir sin impone...
¡Atrás la ca...
Palos, al hundir...
dados en Teruel...
choa de nuestros...
cobardía y avili...
dad y la hidalg...
pañoles.

Festival en honor
de los Divisores

Organizado
“Muchachos”,
se celebrará en
gran festival, en
menaje a los v...
ventud, con arro...
grama:

- 1.º Una pella
 - 2.º Recital de
 - 3.º Charla po
 - 4.º Intervenc
 - 5.º La proyec
- soviético “CHAP
LLERO ROJO”.
- Muchachos, j...
los jóvenes volunt...
El gran festival